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APUNTAN A LA IRRESPONSABILIDAD DE LOS DUEÑOS

PROPONEN SOLUCIONES 
PARA ANIMALES SUELTOS
El choque que sufrió el alcalde de Punitaqui con dos caballares, evidenció 
una vez más el peligro al que se enfrentan las personas cuando animales 
de gran tamaño deambulan sin control por las rutas. Por ello, se propone 
marcar a los animales, aumentar penas a los dueños de éstos o establecer 
un corral provincial. 02
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia de Limarí

“ES IMPORTANTE 
RECALCAR QUE ESTAS 
SITUACIONES LAS PODEMOS 
PREVENIR, PERO PARA 
ELLO NECESITAMOS EL 
COMPROMISO DE LOS 
VECINOS Y LAS VECINAS”
CARLOS ARAYA BUGUEÑO
ALCALDE DE PUNITAQUI 

Sugieren medidas para enfrentar problemática 
de equinos sueltos en las carreteras 

APUNTAN A LA IRRESPONSABILIDAD DE LOS DUEÑOS 

Los animales sueltos en las rutas del Limarí son un peligro permanente para la comunidad. CEDIDA

El choque que sufrió el alcalde de Punitaqui con dos caballares, 
evidenció una vez más el peligro al que se enfrentan las 
personas cuando animales de gran tamaño deambulan sin 
control por las rutas. Por ello, se propone marcar a los 
animales, aumentar penas a los dueños de éstos o establecer 
un corral provincial. 

La noche de este miércoles pasa-
do, el alcalde de Punitaqui, Carlos 
Araya Bugueño, sufrió un accidente 
cuando transitaba en su auto por la 
ruta D-605, tras chocar contra dos 
caballares que deambulaban sueltos 
por la carretera. 

Tras este incidente, el propio jefe 
comunal se refirió a su estado a través 
de una declaración pública escrita. 
“Quisiera agradecer a todos y todas 
las personas que se han preocupado 
por mi estado de salud luego del ac-
cidente. Decirles que, me encuentro 
con lesiones leves, pero en general 
estoy bien de salud”, apuntó. 

Si bien, este hecho no pasó a mayores, 
evidencia, una vez, una problemática 
que ya ha sido denunciada por Diario 
El Ovallino en reiteradas ocasiones, 
y que dice relación con el peligro 
que significa que animales de gran 
tamaño caminen por las rutas sin 
supervisión de sus dueños quienes, 
al fin y cabo, son los responsables 
de este tipo de situaciones. 

El propio Araya lo expresó así en su 
comunicado. “Hago un llamado a los 
dueños de los caballares a que tomen 
conciencia y no esperen un accidente 
fatal para tomar medidas y cuidar a 
sus animales. Agradezco a Dios por 
estar bien, pero lamento mucho la 
muerte de los equinos. Es importante 
recalcar que estas situaciones las 
podemos prevenir, pero para ello 
necesitamos el compromiso de los 
vecinos y vecinas”, sostuvo. 

“Pido a los dueños de los caballos 
a ser empáticos y responsables ya 

que la ruta D-605 es una vía muy 
transitada por familias, por lo que 
estamos poniendo en riesgo a las 
personas y también a los caballares, 
quienes no están siendo protegidos 
ni cuidados por sus dueños”, agregó. 

PROPUESTAS 
En su comunicado, el alcalde pu-

nitaquino destacó que “desde ya,  
he generado gestiones con Vialidad 
para tomar medidas”, para que de 
esa forma “estas situaciones no 
vuelvan a ocurrir”. 

En esa misma línea, y en considera-
ción de que ésta es una problemática 
transversal, en especial, en caminos 
rurales, el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña, llamó a trabajar en conjunto 
para darle solución. 

“Lamentamos profundamente lo 
ocurrido con el alcalde de Punitaqui. 
Esperamos que se pueda realizar 
un trabajo mancomunado con la 
comuna vecina, que tenga relación 
con mejorar las medidas de seguridad 
vial. Sin embargo, también hay que 
señalar y precisar, que varias de las 
competencias de estas carreteras 

son de Vialidad. Nosotros hemos 
tenido una relación muy estrecha 
con el servicio, le hemos manifes-
tado cuáles son las prioridades de 
nuestro territorio, pero además, falta 
trabajar en aquellos lugares que unen 
una comuna con otra. Sabemos que 
Vialidad cuenta con los recursos. 
Junto con la comuna de Punitaqui 
podemos oficiar y solicitar mayor 
fiscalización, pero también mayor 
inversión en estos nudos conflictivos”, 

apuntó el jefe comunal.
Por su parte, el alcalde de Monte 

Patria, Cristian Herrera Peña, afirmó 
que se debiera identificar y castigar a 
los responsables de estos animales. 

“Este tema de los caballos sueltos 
en las carreteras es un problema que 
vivimos la mayoría de las comunas 
rurales, en donde hay dueños irres-
ponsables que, sin importarle la 
seguridad vial, envían a sus caballos 
sueltos para que busquen alimento. 
Esto es muy difícil de abordar para 
los municipios pequeños, porque no 
tenemos corrales donde tener estos 
animales que estén en la vía pública, 
porque además, resulta muy cara la 
alimentación. Es por ello que creo que 
la solución es poder intensificar las 
penas para quienes generan estas 
acciones, porque puede transfor-
marse en un arma mortal. Ya le tocó 
vivirlo a nuestro colega, el alcalde 
de Punitaqui, y puede pasar con 
cualquier vecino”, sostuvo. 

“Es importante que exista una obli-
gación, y acá pedimos al SAG que 
marquen a los animales, porque 
si es que los animales no tienen 
ninguna marca no hay a quien ha-
cer responsable de los hechos que 
puedan producir. Hay que regular 
que cada animal tenga una marca 
del propietario, o se podría colocar 
un chip así como se ha hecho con 
los perros”, agregó. 

Asimismo, el edil se mostró parti-
dario de que pueda existir un corral 
a nivel provincial, “porque a nivel 
municipal es muy difícil de poder 
mantener”, aseveró. 
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Comerciantes denuncian la presencia 
de bandas delictuales en el centro

ANTE LA COMISIÓN DE DISTINTOS TIPOS DE DELITOS 

Este jueves, representantes del comercio se reunieron con 
la Fiscalía para manifestar su preocupación por los diversos 
delitos que les han afectado, principalmente robos a locales y 
vehículos. Asimismo, solicitaron información de cómo avanzan 
las respectivas investigaciones y acordaron una capacitación 
sobre el proceso penal. 

Desde hace ya un tiempo que los 
comerciantes del centro de Ovalle 
han manifestado su preocupación 
por diversos delitos e incivilidades 
que han afectado sus negocios. 

En este sentido, uno de los dirigentes 
del comercio de Barrio Benavente, 
quien prefirió reservar su identidad 
por miedo a represalias, explicó que 
los robos son una de las principales 
preocupaciones en la actualidad, ya 
que asegura que ocurren día a día. 

“Hay muchos casos de delitos que 
han afectado al centro de la ciudad, 
puntualmente robos a los locales 
comerciales. Ha habido robos mi-
llonarios, no estamos hablando de 
100 o 200 lucas, es mucho más. Por 
ejemplo, uno de estos robos fue de 6 
millones de pesos, y a otro le roba-
ron computadores. Acá hay bandas 
delictuales que están operando todo 
el día en el centro, y son los mismos 
siempre”, indicó.

Asimismo, el comerciante ovallino 
destaca otros tipos de ilícitos, “acá 
todos los comerciantes han sufrido 
robos, y al público le hacen ‘carterazos’. 
También hay mucho robo de vehícu-
los, y de eso como que no se habla 
mucho, pero es una gran cantidad, 
ahora estacionarse es como jugar a 
la ruleta rusa, uno sabe que te puede 
pasar algo”, puntualizó. 

REUNIÓN INFORMATIVA 
En este contexto, los comerciantes 

sostuvieron una reunión con Fiscalía 
este jueves 2 de noviembre, para ma-
nifestar su molestia y para conocer 
cómo avanzan las investigaciones. 

Óscar López fue uno de los co-
merciantes que estuvo presente en 
esta ocasión, pudiendo relatar esta 
alerta que tiene él y sus colegas, “acá 
hay verdaderas bandas delictuales, 
calculamos que deben ser entre 6 
y 7 bandas las que están actuando 
en la ciudad, realizando diferentes 
tipos de robos y hurtos. Yo creo que 
cualquier comerciante de Ovalle ha 
sido afectado de una u otra manera”, 
comenzó declarando.   

Pero los robos no son la única pre-
ocupación, sino también las estafas, 
“yo fui víctima de una estafa en mayo 
de este año, fueron cerca de 116 mil 
pesos. Yo esa vez hice la denuncia y 
aporté con hartos documentos para 
ayudar a la investigación, pero hasta 
el momento no sé nada. Hay mucha 
preocupación porque no encontra-
mos solución”, indicó otro de los co-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El comercio de Ovalle constantemente ha manifestado su preocupación por la delincuencia. EL OVALLINO

merciantes presentes en la reunión, 
Manuel López. 

En esta línea, Óscar señala que 
otro objetivo de la reunión era so-
licitar información sobre el proceso 
investigativo, “queríamos conocer 
el seguimiento que se le ha hecho 

a los delitos que han ocurrido en el 
último tiempo, hay muchos casos 
que son simbólicos. Nos informaron 
que hay varios focos investigativos, 
con las diferentes causas, y eso da 
posibilidad de que la investigación 
continúe. También se ha tratado de 
conseguir más antecedentes”, apuntó. 

Por su parte, Manuel declara estar 
más tranquilo tras la reunión con 
Fiscalía, “vemos que se está tratando 
de buscar solución al problema, y 
esa es la idea. Tendremos nuevas 
reuniones para seguir planteando lo 
que vaya sucediendo, y así ver qué 
es lo que se va hacer”. 

PRONTA CAPACITACIÓN 
Por último, uno de los grandes acuer-

dos de la jornada fue la posibilidad 
de realizar una capacitación desde el 
Ministerio Público, y así lo confirmó el 
fiscal jefe de Ovalle, Carlos Jiménez. 

“Sostuvimos una reunión con los 
representantes de los comerciantes de 

acá de Ovalle. Analizamos las causas 
que están vigente y las problemáticas 
que les sigue afectando. Acordamos 
seguir en una coordinación estrecha, 
tanto en la entrega de antecedentes, 
como para cualquier otro tipo de 
coordinaciones o reuniones que se 
puedan sostener, incluso se agendará 
prontamente una capacitación junto 
a otros comerciantes, para abordar 
estos temas y sobre todo explicarles 
el proceso penal, cómo se puede 
denunciar y el procedimiento en sí”, 
indicó. 

“ACÁ HAY VERDADERAS 
BANDAS DELICTUALES, 
CALCULAMOS QUE DEBEN 
SER ENTRE 6 Y 7 BANDAS 
LAS QUE ESTÁN ACTUANDO 
EN LA CIUDAD, REALIZANDO 
DIFERENTES TIPOS DE 
ROBOS Y HURTOS” 
ÓSCAR LÓPEZ
REPRESENTANTE DE LOS COMERCIANTES



EL OVALLINO  VIERNES 3 DE NOVIEMBRE DE 2023CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Fin de semana XXL: más de 50% de ocupación 
se registró en la Región de Coquimbo

DE ACUERDO AL SERNATUR

La mayor cantidad de 
turistas se observó en la 
Reserva Nacional Pingüino 
de Humboldt, el Valle de Elqui 
y la conurbación. En esta 
línea, destacó la llegada de 
foráneos desde República 
Checa, Francia, Perú, Reino 
Unido, Suiza y Suecia. 
Asimismo, en la 25º reunión 
de la Asamblea General de 
la Organización Mundial del 
Turismo, llevada a cabo en 
Uzbekistán, se destacó a 
Pisco Elqui como un ejemplo 
de destino rural.

La semana pasada, Diario El Día 
dio a conocer los pronósticos del 
sector turístico para el fin de semana 
que se extendió incluso hasta por 
cinco días. 

De este modo, se proyectó una 
ocupación cercana al 50% para la 
conurbación, el Valle de Elqui, Ovalle 
y la comuna de Los Vilos.

“Muchas personas podrían llegar a 
considerar el lunes y martes como 
‘sandwich’. Por lo tanto, sería muy 
bueno que llegaran hartos foráneos. 
El clima está exquisito y ese es un 
factor importante. La región ofrece 
un muy buen panorama para los 
visitantes”, afirmó el presidente 
de HOTELGA Coquimbo, Marcos 
Carrasco. 

Así, agregó que tenía una alta 
expectativa para las extensas jor-
nadas festivas. 

Consultada la gerenta de Barrio 
del Mar, María Antonieta Zúñiga, 
manifestó que, por su proximidad 
al feriado del 1 de noviembre, el fin 
de semana largo conllevó una gran 
concurrencia de población, sobre 
todo, hacia el borde costero. 

“De acuerdo a información propor-
cionada por el Servicio Nacional de 
Turismo (SERNATUR), se registró una 
ocupación de 50% en los diferentes 
hoteles. Sin embargo, sabiendo que 
bastantes personas que llegaron 

a la región, lo hicieron a casa de 
familiares o sin reservas previas, 
se observó un gran número de fo-
ráneos que aprovecharon el buen 
clima preponderante durante estas 
fechas, además de la alta cantidad 
y calidad de servicios que ofrecimos 
día y noche”, complementó. 

Al mismo tiempo, Zúñiga sostuvo 
que, sumado a las celebraciones de 
Halloween que se realizaron en los 
distintos recintos asociados, generó 
que los empresarios de Barrio del 
Mar se prepararan con todo, bus-
cando planificarse también para 
una próxima temporada estival. 

“Por su parte, acerca de los puntos 
a mejorar, sobre los que ya estamos 
trabajando en conjunto con las 
policías y personal municipal, se 
encuentra reforzar la seguridad; 
mejorar las instalaciones de uso 
público; aumentar las frecuencias 
de retiros de residuos; contratación 
de nuevo personal y ver el funcio-
namiento de las nuevas obras de 
Cuatro Esquinas, proyecto este 
último, que debiera estar próximo a 
su entrega durante este mes, según 
lo indicó el MINVU (Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo)”, dijo. 

Entretanto, la directora regional 
del SERNATUR, Angélica Funes, 
aseguró que durante el último fin 
de semana largo, se recibieron a 
turistas provenientes de distintas 
zonas de Chile como, por ejemplo, 

de la Región Metropolitana, Los 
Ríos, Valparaíso y O’Higgins. 

“De la misma forma, llegaron forá-
neos de diferentes partes del mundo, 
incluyendo de la República Checa, 
Francia, Perú, Reino Unido, Suiza y 
Suecia, flujo que refuerza aún más 
la importancia de fortalecer nuestra 
visualización, promoción y difusión 
en los mercados internacionales. 
Mientras que las consultas y el 
interés de los viajeros se centraron 
principalmente en los atractivos de 
la región, destacando destinos como 
los observatorios astronómicos, la 
Reserva Pingüino de Humboldt y el 

Valle de Elqui”, concluyó. 

PISCO ELQUI: LÍDER 
A NIVEL INTERNACIONAL

Asimismo, en la 25º reunión de la 
Asamblea General de la Organización 
Mundial del Turismo (OMT), llevada 
a cabo en Uzbekistán, se recono-
ció a las localidades de Barrancas; 
Caleta Tortel y Pisco Elqui por ser un 
ejemplo de destino de turismo rural, 
destacando sus valores culturales, 
naturales y la preservación de los 
paisajes.

De esta forma, se seleccionó a 54 
pueblos de todo el mundo, de un 
total de 260 solicitudes, relevando 
estas localidades también por sus 
productos, valores junto con estilo 
de vida, tanto rurales como comu-
nitarios, además de su compromiso 
con la sostenibilidad y bienestar.

En este sentido, la subsecretaria 
de Turismo, Verónica Pardo, recibió 
el reconocimiento de parte del se-
cretario general de la OMT, Zurab 
Pololikashvili, quien aseguró que el 
turismo puede ser una fuerza poderosa 
para la inclusión, empoderando a las 
comunidades locales y distribuyendo 
beneficios entre las regiones. 

“El premio Best Tourism Villages 
reconoce a los pueblos que han 
aprovechado el turismo como cata-
lizador de su desarrollo y bienestar”, 
concluyó.

En la zona se registró el siguiente porcentaje de ocupación: 50% de reservas en la conurbación La Serena - Coquimbo, 70% en el Valle de 
Elqui, 55% en Ovalle y 40% en Los Vilos.

ISMAEL HUERTA

SABIENDO QUE BASTANTES 
PERSONAS QUE LLEGARON 
A LA REGIÓN, LO HICIERON 
A CASA DE FAMILIARES O 
SIN RESERVAS PREVIAS, 
SE OBSERVÓ UN GRAN 
NÚMERO DE FORÁNEOS QUE 
APROVECHARON EL BUEN 
CLIMA”

MARÍA ANTONIETA ZÚÑIGA
GERENTA DE BARRIO DEL MAR

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo



EL OVALLINO  VIERNES 3 DE NOVIEMBRE DE 2023 CRÓNICA /  05elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Las Ramadas de Punitaqui contará con  
alcantarillado y pavimento 

INVERSIÓN POR 7.800 MILLONES DE PESOS 

Tras 7 años de trámites para llegar a esta etapa, vecinos y 
vecinas celebraron la medida priorizada por la gobernadora 
regional, Krist Naranjo. 

Durante años, más de 500 familias 
de Las Ramadas de Punitaqui han 
librado una incansable lucha en busca 
de servicios sanitarios básicos, en 
particular, el anhelado alcantarillado. 
Medidas incluso que ha llegado a 
extremos, como la toma de la ruta, 
una alerta a las autoridades para que 
aborden esta urgente problemática.

Ante esta necesidad, la goberna-
dora, Krist Naranjo, puso en tabla 
este proyecto y convocó a una sesión 
extraordinaria para definir el destino 
de los recursos del gobierno regional, 
proyecto integral que fue aprobado 
por unanimidad. 

“Hemos podido asignar para Las 
Ramadas de Punitaqui un monto muy 
significativo para la construcción de 
las soluciones básicas rurales por más 
de $7.800 millones de inversión, en 
donde estamos llegando directamente 
a resolver las problemáticas que se 
han invisibilizado por años”, aseguró 
la máxima autoridad regional. 

Además, esta iniciativa se suma a un 
segundo proyecto de mejoramiento del 
sistema sanitario rural de agua potable, 
por un valor de $3.394 millones, para 
gestionar el financiamiento sectorial 
en el nivel central del Ministerio de 
Obras Públicas, requisito fundamental 
para la tramitación del decreto de 
fondos y asignación presupuestaria 
del proyecto.

El consejero Lombardo Toledo, pre-
sidente de la comisión de Desarrollo 
Social e Inversión, manifestó su sa-
tisfacción por este avance, ya que 
“este proyecto mejorará la calidad de 
vida de los habitantes en cada uno 
de los hogares, ya que no solamente 
contarán con agua potable, puesto 
que les permitirá optar al alcanta-
rillado, que sin duda van a mejorar 
considerablemente las condiciones 
de vida de los pobladores”.

La iniciativa permitirá abastecer a 
la población de suficiente cantidad 
de agua, en calidad y continuidad, 
logrando con ello una infraestructura 
sanitaria eficiente que responda a 
las necesidades de abastecimiento 
actual y proyectadas de la localidad.

Así lo destacó el alcalde de Punitaqui, 
Carlos Araya, quien agradeció esta 
decisión. “Son casi 7 años de trabajo 
donde se juntan muchas voluntades 
y obviamente terminar con agradecer 
a la gobernadora y a los consejeros 
haber aprobado este proyecto”, indicó. 

Por su parte, la concejal de Punitaqui, 
Constanza Fuentealba, dijo que es-
to beneficiará a “nuestras vecinas 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Los vecinos de Las Ramadas de Punitaqui han debido esperar largos años para ver la materialización de las obras. CEDIDA

y vecinos, adultos mayores, niños, 
personas con capacidades diferentes, 
quienes van a tener dentro de todo 
este proyecto que va a concretar 
dignidad y eso es muy importante 
para nuestra comuna”. 

Este proyecto de urbanización, fi-
nanciado con recursos FNDR, se 
suma a una segunda iniciativa de 
ampliación del Sistema Sanitario de 
Agua Potable, priorizado en sesión 
anterior por el cuerpo colegiado. 

Una sumatoria de iniciativas para 
el desarrollo de la comuna que agra-
deció Nancy Bugueño, presidenta 
del Comité de Agua Potable Rural, 
quien se manifestó contenta con este 
avance. “Es un sueño. La semana 
anterior, en la sesión anterior, agradecí 
el habernos aprobado el proyecto 
integral de agua potable rural y el 
tema del alcantarillado, que va de la 
mano con eso, que se apruebe ahora 
es lo máximo realmente”, destacó. 

El proyecto contempla la construcción 
de una red de 5.015 metros lineales de 
red de colector de alcantarillado, 192 
uniones domiciliarias, 10 soluciones 
particulares, una planta de tratamiento 
de aguas servidas, con la modalidad 
de lodos activados; pavimentación de 

17.833 metros cuadrados de calles 
y pasajes y 5.552 metros cuadrados 
de pavimentos de veredas, y cons-
trucción de 22 casetas sanitarias, 
entre otras obras.
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REMATE

 EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, en Juicio Ejecutivo Civil, Rol 
C-71-2022, caratulado “PENTA VIDA CÍA DE SEGUROS DE VIDA S.A. CON 
CAMPOS”, subastará el día 25 de septiembre de 2023, 12:00 horas, vía aplica-
ción Zoom, un inmueble consistente en Departamento 202 del piso 2 del Edificio 
G, del “CONDOMINIO CIUDAD DEL ENCANTO IV” que tiene su acceso princi-
pal por Avenida Circunvalación número 934, de la comuna de Ovalle, provincia 
de Limarí, Región de Coquimbo. Se comprenden en la venta, los derechos de 
dominio, de uso y goce que corresponden al departamento en el terreno y demás 
bienes que se reputan comunes, en la forma y proporción establecida en la Ley 
N°19.537 y su Reglamento de Copropiedad. El dominio se encuentra inscrito a 
nombre de la demandada a fojas 3469 N° 3313 año 2019 del Conservador de 
Bienes Raíces de Ovalle. Todo interesado en participar en la subasta deberá 
tener activa su clave única del Estado, para la eventual suscripción de la corres-
pondiente acta de remate. El mínimo de la subasta será la suma de 680,699 UF, 
más la suma de $155.371 al día del remate. Los postores deberán depositar la 
suma correspondiente al 10% mínimo fijado para subasta, a través de cupón de 
pago Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480, 
debiendo Código: KHMFXXVXYXY Este documento tiene firma electrónica y su 
original puede ser validado en http://verificadoc.pjud.cl enviar a más tardar a las 
12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se 
considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósito, además 
de su individualización, correo electrónico y N° telefónico a la casilla de correo: 
jlovalle1_remates@pjud.cl. Demás condiciones, y bases consultar el expediente 
virtual en el sitio www.pjud.cl. 

JUAN VARAS ADAROS. SECRETARIO. 

EXTRACTO

2°JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, causa “PENTA VIDA CÍA. DE SEGU-

ROS DE VIDA S.A/OLEA”, rol C-780-2020 con fecha 20/10/23 se ha ordena-

do notificar las siguientes resoluciones: 21/9/23 Que SE HACE LUGAR a lo 

solicitado, y se decreta la medida precautoria de prohibición de celebrar todo 

tipo de actos y contratos, respecto del inmueble consistente en el departamen-

to 104, piso 1, Edificio E, al cual se le asigna el uso y goce exclusivo del estacio-

namiento 50, ambos del “Condominio Ciudad del Encanto IV”, que tiene su 

acceso principal por Avenida Circunvalación 943, comuna de Ovalle, inscrita a 

fojas 3712, N° 3625, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes 

Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2019, a nombre de la demandada 

doña MARIA GRACIELA OLEA GUTIÉRREZ.13/10/23 Atendido el mérito de la 

certificación de fecha 29 de septiembre de 2023, y lo dispuesto por el artículo 

103 de la Ley General de Bancos, como se pide, se decreta el remate del 

inmueble hipotecado en autos, con citación. Secretario. 

Con negociaciones entre pasillos 
buscan definir al gobernador suplente

EN CASO DE QUE SE RATIFIQUE SUSPENSIÓN DE KRIST NARANJO 

Si bien, distintos consejeros regionales coinciden en que 
por ahora la prioridad es poder sacar adelante la cartera de 
proyectos, tienen claro que la elección interna para suplir a 
la máxima autoridad será un debate que tendrán que llevar 
adelante. Por lo pronto, asoman nombres como el de Javier 
Vega, Wladimir Pleticosic y Lombardo Toledo.

Tres meses de suspensión de su 
cargo además de un 50% de reba-
ja de su sueldo, por igual periodo, 
arriesga la gobernadora regional Krist 
Naranjo tras haber sido sancionada 
por la Contraloría Regional por el 
mal uso del vehículo fiscal. 

Aunque la autoridad puso un recurso 
de reposición ante el ente contralor, 
dicha acción fue rechazada, por lo 
que será la Corte Suprema quien 
tenga la última palabra. 

En este contexto, si Krist Naranjo 
efectivamente es suspendida de 
su cargo, el gobernador suplente 
deberá salir de entre los 16 con-
sejeros regionales en ejercicio, lo 
que necesariamente los llevará a 
tener conversaciones al respecto, 
considerando que quien asuma de 
forma interina, tendría una imperdible 
vitrina en caso que quiera postularse 
al cargo en octubre de 2024.

Por lo pronto, fuentes al interior 
del Consejo Regional dan cuenta 
que dichas conversaciones se han 
mantenido de manera informal, ya 
que según cuentan los miembros del 
cuerpo colegiado esperarán a que la 
sentencia sea ratificada para abordar 
esta situación, pero aun así, ya han 
surgido algunos nombres como el 
de Javier Vega (PC), quien fue el 
consejero más votado, y los demó-
cratacristianos Wladimir Pleticosic 
y Lombardo Toledo, quienes tendrían 
el apoyo de independientes y de 

consejeros de derecha.
Consultada al respecto, Paola 

Cortés, consejera regional y presi-
denta de la Comisión de Régimen 
Interno, afirmó que esperan que esto 
pueda avanzar rápido. “Creemos que 
(la gobernadora) ha paralizado varios 
proyectos y el no tener una comuni-
cación directa con quien administra 
la región, y que no existe el trabajo 
cohesionado entre el Ejecutivo, 
que lo representa la gobernadora, 
y el Consejo Regional, creo que a 
lo único que perjudica finalmente 
es a la ciudadanía”, afirmó.  

“Conversaciones aún no hemos 
tenido y esperamos tenerla cuando 
sea el momento, con mucha altura 
de miras,  porque creemos que la 
fortaleza de este Consejo Regional 
ha sido mantenerse unido y con mu-
cho diálogo. Así que espero que ese 
momento no signifique un quiebre 
en el Consejo Regional, sino todo lo 
contrario. Que podamos ponernos 
de acuerdo, dialogar y que quede 
la persona que sea elegida por ma-

yoría y que nos represente, ojalá, a 
todos”, agregó.

Por su parte, la consejera regional 
Tatiana Castillo, relató que cuando 
se dio a conocer que la gobernadora 
podría ser suspendida, algunos 
consejeros regionales conversaron 
entre pasillos. “Lo más probable es 
que se haga entre bancadas, pero 
no se ha hecho una conversación 
en forma global”, aseguró.  

“Por lo tanto, existen algunos nom-
bres tirados, pero no hay ninguna 
definición clara. Entre ellos está 
el consejero más votado (Javier 
Vega), pero para mi gusto está 
Lombardo Toledo, que sería uno 
de los más adecuados. Pero no se 
ha conversado,  y creo que ya esta 
semana vamos a tener que tomarnos 
los tiempos de empezarlo a hacer y 
poner los nombres sobre la mesa”, 
puntualizó. 

A su vez, la consejera Ximena 
Ampuero, sostuvo que ya se está 
cumpliendo el plazo para tomar 
este debate en caso de que la Corte 

Suprema llegase a rechazar la ape-
lación de la gobernadora, aunque 
afirmó que “las negociaciones no 
las hemos conversado. Sí hay in-
dicios de que tenemos que tomar 
una decisión a corto plazo, tanto los 
de tendencia de izquierda como de 
la derecha. Pero siento y creo que 
existe gente capacitada para poder 
tomar el cargo en este periodo y 
son muchos”, aseveró. 

“Yo creo que hombres y mujeres 
dentro del consejo tenemos las 
habilidades para poder sacar a la 
región de esta crisis que tenemos 
con la gobernadora Krist Naranjo. 
Esperemos que estas conversaciones 
se den de la mejor manera posible 
con el respeto que nos hemos tenido 
los consejeros, y la unión también 
que nos ha entregado este escenario 
político”, añadió. 

INTERESES DE LA 
REGIÓN POR DELANTE 

Por su parte, el consejero regional 
Cristian Rondanelli dio a conocer que 
se estuvo conversando hace algunas 
semanas sobre quienes podrían 
ser las cartas para reemplazar a la 
gobernadora en este periodo de tres 
meses, “pero, la verdad, es que no 
hay nada claro aún ni definido por 
parte del Consejo Regional”, explicó. 

“Creo que acá es fundamental que 
quien asuma dicha representación, 
por los tres meses de suspensión 
de la gobernadora, tiene que ser, 

FRANCO RIVEROS B.
 Región de Coquimbo
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primero que todo, una persona que 
ponga por delante los intereses de 
la región y que en esos tres meses 
se va a hacer un trabajo transver-
sal para poder ir avanzando en los 
temas que al gobierno regional le 
conciernen” agregó.

Además, recalcó que quien quiera 
hacerse de este cargo no lo debería 
usar con fines políticos personales. 
“Creo que eso es tremendamente 
importante porque tenemos que darle 
seguridad a la Región de Coquimbo 
que estos tres meses van a ser de 
un trabajo enfocado en el beneficio 
de la ciudadanía y no en uno propio”, 

subrayó.
En esa línea, el consejero Darwin 

Ibacache, adelantó que es com-
plicado poder levantar algún tipo 
de conversación en este sentido, 
“entendiendo que la gobernadora 
está en un proceso de apelación, 
ya en una segunda sentencia, que 
tiene que pasar todavía por la Corte 
Suprema”. 

“Entonces, para no generar una 
expectativa innecesaria ni ansiedad 
al interior del Consejo Regional, 
creo que es necesario iniciar las 
conversas cuando ya todo esto esté 
más avanzado, o con una sentencia 

más clara”, sostuvo. 
Ibacache espera que situaciones 

como ésta, no los desenfoquen de 
la tarea que tienen, que es sacar 
adelante su trabajo, así como tam-
bién las distintas iniciativas. 

Por su parte, Francisco Martínez, 
consejero regional, contó que como 
cuerpo colegiado no han entrado en 
el debate de quién podría asumir la 
suplencia durante los tres meses, 
“pero sí vamos a tomar una decisión 
crucial y con responsabilidad en es-
pera de los resultados finales”, dijo. 

“La toma de esta decisión tiene 
que ser esencial y los consejeros 

estamos comprometidos con el 
deber de representar a la región de 
la mejor manera posible. Por tanto, 
no decidimos precipitarnos, sino que 
esperar los resultados definitivos 
antes de asumir una suplencia”, 
puntualizó.

 En esa línea  dejó claro que están 
dispuestos a asumir las responsa-
bilidades una vez que haya claridad 
y certeza de los resultados de la 
apelación. “La región puede confiar 
en que nosotros como consejeros 
regionales vamos a actuar con el 
mayor cuidado y consideración de 
los tiempos que tenemos”, cerró.

“Las negociaciones en este 
caso no las hemos conver-
sado. Sí hay indicios de que 

tenemos que tomar una deci-
sión a corto plazo, pero creo 
que existe gente capacitada 
para poder tomar el cargo en 
este periodo y son muchos” 

Ximena Ampuero
CONSEJERA REGIONAL

“Cuando partió el tema y se 
dijo cuál sería la suspensión 

de la gobernadora, se conver-
só entre pasillos y entre algu-
nos. Lo más probable es que 
se haga entre bancadas, pero 
no se ha hecho una conversa-

ción en forma global”

Tatiana Castillo
CONSEJERA REGIONAL

“Para no generar una expec-
tativa innecesaria ni ansiedad 
al interior del Consejo Regio-

nal, creo que es necesario 
iniciar las conversas cuando 
ya todo esto esté más avan-

zado, o con una sentencia 
más clara” 

Darwin Ibacache
CONSEJERO REGIONAL

“Se estuvo conversando 
hace algunas semanas sobre 
quienes podrían ser las cartas 
para reemplazar a la goberna-
dora en este periodo de tres 
meses, pero la verdad es que 
no hay nada claro aún ni defi-

nido por parte del consejo”

Cristian Rondanelli
CONSEJERO REGIONAL

“Espero que ese momento no 
signifique un quiebre en el 

Consejo Regional, sino todo lo 
contrario. Que podamos po-

nernos de acuerdo, dialogar y 
que quede la persona que sea 
elegida por mayoría y que nos 

represente, ojalá, a todos”

Paola Cortés
CONSEJERA REGIONAL

Zona de debates
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Club Deportes Ovalle avanza en 
postulación a la Tercera División 

ESPERAN CONFORMAR UN PLANTEL CON JUGADORES DE LA REGIÓN

Los “Verdes del Limarí” actualmente participan en la Liga de 
Proyección Clausura y en base a este equipo se espera volver a 
participar en los campeonatos nacionales federados.

El pasado sábado 28 de octubre, 
en el Estadio Municipal de Renca, 
Club Deportes Ovalle ganó por 4 a 3 
al Internacional de Santiago FC, en 
la Liga Proyección Clausura, que-
dando puntero con 7 puntos. Este 
campeonato es una competencia 
sub 18 que no está afiliada a ninguna 
asociación nacional, ya que surgió de 
la organización de diferentes clubes 
deportivos tras la suspensión del 
torneo de Novatos de la ANFA, con 
el objetivo de preparar una eventual 
participación en la Tercera División 
del próximo año.

De esta manera, luego de 7 años de 
inactividad, Club Deportes Ovalle da un 
nuevo paso para su renacer, ya que se 
encuentra trabajando silenciosamente 
en postular a la Tercera División para 
así poder volver a los campeonatos de 
fútbol oficial. Luego de su descenso 
de la Segunda División Profesional 
2015-2016, producto de diversos 
problemas administrativos.

Al respecto el presidente el Club 
Deportes Ovalle, José Miguel Núñez, 
comentó acerca del crecimiento que 
ha obtenido el equipo sub 18 durante 
el transcurso del año, “el equipo ha 
mejorado semana a semana su juego 
y la organización. Así que estamos 
muy contentos con la participación. 
El equipo partió jugando tres partidos 
de visita, en el cual empató uno y ganó 
dos partidos, obteniendo siete pun-
tos. Así que ahora, el fin de semana, 
jugaremos el primer partido como 
locales del campeonato de clausura, 
contra Club Deportivo Los Reyes, de 
la comuna de Renca”, sostuvo. 

POSTULACIÓN A TERCERA
Por otro lado, el CDO alista su postu-

lación para formar parte de la Tercera 

MARTHA HECHERDORSF
Ovalle

El equipo sub 18 de Club Deportes Ovalle celebra el triunfo contra Internacional de Santiago CEDIDA

División en 2024, ante lo cual debió 
firmar un convenio con la Municipalidad 
de Río Hurtado de cooperación, el cual 
entregará a los ciudadanos diferentes 
beneficios asociados a actividades 
deportivas. 

Esta medida se realizó debido a 
que solo puede postular un club por 
comuna, convirtiendo a Río Hurtado 
como la comuna representante del 
CDO. 

“Nosotros hemos hecho una alianza 
estratégica de cooperación con la 
comuna de Río Hurtado, así que 

Deporte Ovalle va a postular por esta 
comuna, para poder participar en 
el Campeonato de Tercera División 
B. Agradecemos a la alcaldesa de 
Río Hurtado Carmen Olivares y a su 
concejo que nos han permitido hacer 
esta alianza”, indicó Núñez. 

CONFORMACIÓN DEL PLANTEL 
En caso de que la postulación de 

Club Deportes Ovalle sea aceptada, 
este deberá conformar el equipo de 
jugadores que participe en el cam-

peonato. En este sentido, José Miguel 
Núñez explica que “el plantel será con 
una base importante de los jugadores 
y refuerzos de la región, más algunos 
refuerzos de otras partes del país, 
pero que serían solamente no más 
allá del 15% del plantel. La mayoría 
tiene que ser de acá de la zona”. 

Sobre la posibilidad de que Santiago 
Morning pueda facilitar jugadores (en 
consideración del nexo con Miguel 
Nasur), el dirigente ovallino comenta 
que “lo que queremos es potenciar a 
nuestros jóvenes y tratar de que los 
jugadores que tengamos se hagan de 
acá. Obviamente, dejando la puerta 
abierta en caso de que Santiago 
Morning u otro equipo profesional 
nos quiera mandar algún jugador a 
participar por nosotros, lo podamos 
recibir dependiendo de la evalua-
ción que haga el cuerpo técnico, por 
supuesto”.

“EL EQUIPO SERÁ 
CONFORMADO CON UNA 
BASE IMPORTANTE 
DE LOS JUGADORES Y 
REFUERZOS DE LA REGIÓN 
PRINCIPALMENTE”
JOSÉ MIGUEL NÚÑEZ
PRESIDENTE DE CLUB DEPORTES OVALLE 
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